

Cascades, Journal of the Department of French and International Studies

CASCADES : REVUE INTERNATIONALE DU DEPARTEMENT DE FRANÇAIS ET D'ETUDES INTERNATIONALES

ISSN (Print): 2992-2992; E-ISSN: 2992-3670

www.cascadesjournals.com; Email: cascadejournals@gmail.com

VOLUME 1; NO. 2; December, 2023, PAGE 77-82



L'IRONIE DE LA GUERRE ET LA NOUVELLE NORMALE

UBANI CHRISTIANA IHUOMA

Departement of French and International Studies, Faculty of Humanities,

Ignatius Ajuru University Of Education, Port Harcourt

Email: christiana.ubani@iaue.edu.ng

Resume

L'ironie de la guerre et la nouvelle normale est un concept qui examine les effets de la guerre et ses conséquences dans l'existence humaine. Autrement dit, elle démontre que la guerre a des conséquences négatives mais aussi morales et littéraires. L'Expérience de la guerre éveille le moral et la prise de conscience chez l'homme. Ainsi, l'homme doit-il se comporter bien vu que les conséquences négatives sur l'avancement d'un pays. La guerre est un fait violent, elle démontre la cruauté de ses applications mais en même temps, la guerre enseigne la responsabilité. Dans la nouvelle normalité, on voit que les guerres ne sont plus les combats physiques, mais mentales, psychologiques, sociales etc. Les guerres modernes entraînent le monde dans la voie de conséquences inconnues et puisqu'on doit avancer dans la vie, c'est pertinent de trouver la solution durable, de chercher comment améliorer la vie face à la nouvelle technologie, dans des découvertes des vaccins soigneuses. La nouvelle normale s'agit de s'habituer à techniques nouvelles et d'avancer dans un nouveau monde de créativité, des couvertes modernes, et d'améliorer notre niveau de la langue Française en suivant les nouvelles techniques d'apprentissage. Autrement dit la nouvelle normale comme son nom l'indique peut être défini comme l'arriver nouveau soit d'un événement, technologie, épidémie, mode, concept etc., qui ne quitte plus. Ainsi, on est obligé de s'adapter ou de se conformer à la norme.

Abstract

The irony of war and the new normal is a concept which examines the effects of war and its consequences in the society. In other words, it demonstrates that though war has negative consequences, it also has moral and intellectual values. In this regard, one has to understand that even though all seems to have perished, all is not lost after all. The experience of war awakens the moral instincts and consciousness of man. In this way, man learns how to behave in the society; having seen that war has grave consequences in the development of any nation. War is a violent act which demonstrates the cruelty of those who negotiate it but at the same time, it teaches one to be responsible for his actions, in expressing his energies by which one gains a remarkable victory. In the new normal, one sees that wars are not limited to physical combats but mental, psychological and social aspects as well. Modern wars lead the world to unknown consequences, since one must move on in life; it is pertinent to find a lasting solution, to look for a better life in new technologies, and new discoveries in healing vaccines. The new normal means getting used to new techniques and advancing a new world of creativity and new discoveries. There is room for improvement in our French language skills by following new study techniques. In other words new normal as the name implies, can be defined as anything new be it an event, technology, epidemic, fashion, concept etc which has come to stay, thereby becoming a norm that one has to conform to.

Introduction

C'est Presque normal d'avoir la désintégration et l'opposition avant de créer l'ambiance qui favorise l'unité nationale ou internationale. Parfois on pense à intégrer sauf quand nous avons quelque sorte d'indifférence et de désharmonie. L'indifférence et la désintégration ne sont pas seulement entre les hommes mais aussi entre l'homme et son environnement. Cela veut dire que si l'homme n'est pas en accord avec son frère ou son voisin, il est aussi en désaccord avec tous ce qui l'entoure telles que les créations naturelles Exemples les plants, les animaux, et des phénomènes de la nature.

Lorsqu'on parle de la guerre, on parle de la violence, de barbarisme, de bouleversements, d'insécurité, de maladie physique/ mentale/ psychologique, d'épidémie, du génocide, de la destruction diverses ou de la mort, et toutes les conduites irrationnelles relatent au gaspillage de la vie et des biens communales.

Selon Bouthoul, l'un des fondateurs de la sociologie française (1858), la guerre est une maladie du corps social. Il suggère qu'il faut qu'on l'étudie comme telle et envisager quels remèdes on peut lui apporter. Depuis l'antiquité, il y avait des guerres et des batailles jusqu'à nos jours et ces guerres ont apporté des maladies diverses à la société humaine.

Nous sommes bien obligés de reconnaître notre déplaisirs envers les pertitions des vies et des biens que les guerres continuent d'être un fléau jusqu'à présent, inséparable de toutes les formes de sociétés, d'états, et d'organisations politiques, économiques et idéologiques. D'autre part, la guerre est en même temps le principal des facteurs de l'élévation collective des pays et des certains personnalités dans la société. La guerre joue un si grand rôle dans des formations sociales. La plupart des nations et des états qui ont fermés leurs frontières, sont obligés de les ouvrir libéralement. Par exemples sont : la Chine, le Japon, et le Maroc.

Beaucoup de pays ravagés par la guerre s'inspirent de libération des vainqueurs, il y a l'aspiration à la paix et à l'harmonie pour le progrès. Pour avoir une société idéal, toutes les civilisations de l'antiquité doit être modifiéet unifié couramment. Cela veut dire que la timidité et le barbarisme de l'antiquité doit être effacée et annulée, et la vie moderne doit être réceptive.

Mots-Clés

Ironie, Guerre, Nouvelle -Normale

L'Ironie

Nous pouvons définir l'ironie comme l'expression qui indique le contraire de ce que l'on veut faire entendrePar exemple 1 : La guerre donne la libération et le respect aux combattants. 2 : La guerre démontre des faits héroïques et recommandables. 3 : Les enfants qui sont nés pendant la guerre sont toujours les modèles de l'avenir. 4 : Dike est né pendant la guerre civile et il est un enfant de la rue très heureux puisqu'il a perdu ses parents.

La Guerre

La guerre est un concept de la violence qui provoque la destruction de la vie, des biens et dignités de ceux qui le conçoit. D'après Krisnamurti (1958 :205) philosophe indien, c'est la projection spectaculaire et sanglante de notre vie quotidienne. Elle ajoute que la guerre n'est que l'expression de notre état intérieur, un élargissement de nos actions habituelles.

Il y avait eu dans le monde quelques guerres comme: La guerre de cent-ans (guerres mondiales), les guerres civiles dans l'intérieure de la France et ailleurs, Les deux guerresmondiales (premier et deuxième guerres mondiales), Les guerre des femmes (l'émancipation des femmes), les génocides, Le Covid 19 et ses terribles effets sur l'homme etc. Ses influences sont énormes, il y a les pestes, les maladies, l'épidémie, c'est-à-dire la dévastation de la santé humaine.

Nouvelle normale

La nouvelle normale est un concept indiquant l'arrivernouveau de quelque chose ou d'idée nouvelleun évènement qui vient d'arriver ou qui arrive récemment,mais qui ne veut plus partir ou quitter l'endroit. Cela veut dire que c'est ce qui est venu rester longtemps et Personne ne connaît point sa fin ou sa durée. C'est ce qui conforme à la norme ; ou ce qui est accepté comme l'état habituel, ou, la régularité etc. On peut aussi dire que c'est un acte qui indique la régularisation de ce que l'on ne peut changer. Par exemple, la présence de Covid 19, et celle de l'Omicron, a beaucoup changé la vie de l'homme au niveau politique, administratif, sociale, économique etc., et puisqu'on ne peut plus changer la situation, nous sommes obligés de s'y habituer Pour avoir l'avancement, nous avons envie de créer des nouvelles technologies médicales,les télécommunications, augmenter le concept et statuquo Financière, éducationnelles, agricoles etc. Le monde est maintenant numérique et digitalisé, donc toutes expériences et conduites humaines se conformentà ce nouvel norme.

Parlant d'un system étrange qui vient d'arriver et qui ne quitte plus nos system, c'est la civilisation européenne. On peut dire que c'est la civilisation de camouflage.

Civilisation de Camouflage

La civilisation implique l'adaptation aux modes et à la culture d'autrui par exemple le system administratif et cultures des maitres coloniales, ce qui comprendre aussi latechnologieset l'âge numérique, mais cette civilisation n'est pas venue librement, ça arrive en Afrique avec un camouflage et avec la force et la brutalité. C'est-à dire que, c'est achevé par l'imposition. Il y a des effets positifs et négatifs

Selon Aire (2017:2): " Knowledge of the past informs the present and prepares the future. The French language, like the English, came to Africa as a vehicle for colonial exploitation camouflaged as a so called **civilization**, mission and evangelization." Cela implique que les Blancs sont venus en prétexte pour développer l'Afrique or qu'ils ont venu faire l'exploitation de l'Afrique. A vrai dire, la colonisation est achevée par la violence et l'intimidation des noirs dans leur propre terrain.

A son avis c'est-à-dire Aire, la civilisation européenne est achevée par la violence et la force et on est obligé d'accepter ceci comme une norme malgré l'intimidation et le deshumanisation des races noir. D'après le :

One undeniable fact is that colonization was, everywhere instituted through violence and thereafter sustained and nurtured through violence... the colonized was considered as a child to be molded in the image of the colonizer; he was called uncivilized monkey living in the trees before the salutary arrival of the colonizer... (3)

Cela veut dire que la civilisation des maitres coloniaux est toujours imposée. Ainsi c'est obligatoire d'accepter les règles des maîtres même si les Africains ne veulent pas l'accepter, ils n'ont pas de choix de rejeter la force brutale. La colonisation est composée de la force brutale et la civilisation moderne, alors on voit ici que les deux vont ensemble pour l'avancement de ceux qui veulent bénéficier. C'est comme la force brutale aide la transmission de civilisation moderne.

La Conduite humaine et l'effet psychologique

La conduite humaine est souvent influencée par son environnement, ses convictions ou principes, et les gens qui se trouvent dans un milieu où l'on vit. Si l'on vit dans un milieu où il y a toujours la guerre et désordres, un tel individu doit démontrer des comportements négatifs et violents et s'il vit dans un milieu de tranquillité, son comportement montrera la paix et tranquillité.

Selon Alain et Hegel : « La psychologie suppose la culture humaine, l'expérience humaine, le commerce, la poésie et la religion- son vrai nom est philosophie ». (253)

La société humaine se présente sous la forme de périodes successives qui se distinguent, soit par la tranquillité et la quiétude (à vrai dire relative), soit par l'agitation, voire par les désordres et la fureur qu'elle a connue.

Le but de cet ouvrage

Le but de cet ouvrage est de démontrer que la vision du monde est de créer un nouveau monde où il n'y'aura plus des traces de bas monde, soit de l'antiquité. Autrement dit, le monde ne veut pas rester statique. Il veut changer la manière de voir, de sentir, d'imaginer et de vivre.

Deux mots pourraient définir cette nouvelle conception de l'homme et du monde : l'éclatement du system ancien et une synthèse nouvelle. On sait que pour arriver à un but spécifique et radical, il y a des obstacles, confrontations et limitations qui peuvent nous empêcher, alors l'idée d'utiliser la force est conçue, comme le dit Pierre Daco : « beaucoup de comportements humains, qu'ils soient grandioses ou caricatures, ratatines, ou « horriblement pervers », participe d'une même recherche inconsciente : retrouver la paix profonde, la sécurité, d'être en accorde avec soi, avec les symboles inconscients, et avec une recherche adulte de Dieu » (p.313)

Le Comportement Général et la Conduite de l'Homme

Par comportement général, nous entendons la conduite au sens de la psychanalyse, c'est-à-dire « l'ensemble des actions physiologiques, mentales, verbales et motrices par lesquelles un sujet aux prises avec un entourage cherche à résoudre les tensions qui les motivent et à réaliser ses possibilités » (cf. Nathan Psychologie et Education p : 74). La psychanalyse cherche à savoir les satisfactions qui orientent les actions vers une fin où elles se trouvent. La motivation de trouver la solution pertinente renvoie aux composantes fondamentales de la nature affective, particulièrement aux besoins et aux émotions.

Le Concept de la Guerre

Lorsqu'on parle de la guerre, ce n'est pas seulement des combats physiques mais aussi des conceptions bizarres et dangereuses qui peuvent affecter négativement les vies d'hommes. Ainsi, nous avons la souffrance psychique, l'angoisse, la conception surréelle. L'élévation de soi contre les règles établies ou contre les normes acceptables.

La souffrance psychique comprend la misère et la torture, l'inconscient est vaste. Cette souffrance psychique implique les sentiments d'infériorité ou de culpabilité, les phobies, angoisses, idées fixes, et autres déviations de la personnalité... (Daco p. 27). Il n'est jamais facile d'aller à la source d'une névrose, ni de la guérir. C'est pourquoi les marchands de facilité ont beau jeu. « On devrait tuer les marchands de volonté » me disait un jour un homme énergique accablé d'une névrose. Et son entourage lui fourrait (avec un sourire) entre les mains des « ouvrages » du genre : « comment acquérir de la volonté en trente leçons ». Cet homme était à deux doigts du suicide, parce que sa femme croyait avoir de la volonté, alors qu'elle était une autoritariste crispée ; parce que son père se croyait volontaire, alors qu'il n'était qu'agressif, apeuré et angoissé. Mais personne ne se demandait si l'agoraphobie n'était pas la transpiration en surface d'une névrose profonde, ayant pris tout son temps pour se développer (Daco.28)

L'Etat de l'Emergence

Depuis la deuxième moitié de 2020, à l'éruption de virus Covid 19, le monde n'a pas resté le même, il y a des changements divers et le monde entier ne peut rien changer donc, la vie d'homme est conditionnée d'accepter la norme qui est imposée sur l'homme par l'erreur de l'homme lui-même. Cette erreur a commencé dans la ville de Wuhan en Chine. Wuhan est la capitale de province Hubei en Chine et c'est la ville la plus populaire de ce pays. Un état de l'urgence est déclaré par l'OMS (L'organisation Mondiale de la Santé) lorsqu'il a perçu un danger à la santé publique dans cette ville en 2020. La situation donne naissance à une pandémie qui se transmet dans l'air.

La Pandémie

Une pandémie peut être définie comme une épidémie déroulant dans le monde entier ou plus d'un vaste lieu qui transverse les frontières internationales souvent dévastant le public. La pandémie est connue comme un fléau contagieux qui résulte d'une tragédie dans une vaste région et qui cause les disruptions au niveau économique, social, et politique. L'histoire de l'homme est pleine de pandémies. La peste de Justinien dans le deuxième moitié de 16e siècle, le « Black Death », la deuxième moitié de 14e siècle, la 6e pandémie choléra qui se déroulent dans 2 époques de 20e siècle et la pandémie de Covid19 actuel, ainsi de suite. A attiré l'attention d'une disruption massive, des agences de santé et peuvent arriver à la perte des vies, des biens et des établissements.

La Distribution de cette Pandémie

Le mouvement du peuple, la migration, l'urbanisation et l'exploitation des terrains et des ressources naturels sont les causes de l'augmentation rapide de ce nouveau fléau. Ces mouvements intra-pays ou frontalières aident rapidement à la transmission de cette maladie d'un Person à l'autre. Ce mouvement pose des traits à la civilisation actuelle de l'homme. Le Virus Covid19 ne se limite au pays sous développé mais son influence arrive aussi aux pays plus développés tels que : Les Etats Unis de l'Amérique, Le Royaume-Uni, l'Italie etc. Il y a assez des fatalités. Les figures publiés par (National Statistics for England and Wales, ont démontrés que plus de trente mille personnes en 3 mai, 2020 sont mises dans l'hôpital en Grande Bretagne et aux Galles. Les figures des causalités ont augmentés plus que les hôpitaux dans le pays (Bruce 2020). Heureusement, nombreux pays en Afrique sont moins affectés par ce fléau de Covid19 sauf l'Afrique du Sud.

L'Ironie de la Guère

Dans ce cas, on a voulu montrer que la guerre, malgré son cortège d'horreurs, auquel d'ailleurs la littérature se montre très sensible, suscite également l'héroïsme, et c'est aussi un moyen qui permettrait la rédemption, une sorte d'épreuve initiatique, où le mal serait subi et accepté comme le gage du bien qui sera retiré de l'épreuve.

Les hommes ont trouvé la grandeur morale qu'ils peuvent acquérir dans la guerre telles que la mort de ceux qui se sont battus pour le sacrifice de ceux qui se battent sans espoir de vaincre ou même de ceux qui meurent en solitaire, en un combat clandestin, comme les terroristes, cette mort, cette peur, cette souffrance acquièrent une haute signification morale. Savoir mourir devient un humanisme pour temps de guerre. La guerre entraîne à une célébration de la gloire, de la liberté, de la victoire.

Autrement dit la guerre aide à la réalisation de soi, c'est-à-dire une prise de conscience d'un être. L'on se réalise qu'il a des limites aux certaines actions, et elle accorde le respect territoriale, de l'individu ou même des races etc.

La guerre apparaît toujours comme l'occasion d'affirmer, dans l'adversité et l'humiliation des corps et des esprits, la dignité de l'homme. L'homme conquiert sa dignité contre le mal, car la guerre, si elle permet cette conquête, est, par nature mauvaise. Les hommes face à l'évènement ; conséquences des guerres ; réflexions sur la guerre et la paix. Après avoir perdu les vies et les biens diverses pendant la guerre, on pense de l'avancement, de la Renaissance et de la fraternité. Comment peut-on avoir le bonheur qui dure ? Comment peut-on avoir une thérapie visant à guérir nos cœurs douloureux ?

On a besoin de l'aide d'un psychologue pour avoir la thérapie soignante. La psychologie thérapeutique est nécessaire car elle explore les comportements humains sains ou malades, les redresser s'ils sont déviés, et redonner à une personne son authenticité profonde et sa liberté intérieure.

La Prise de Conscience et la Guérison Psychologique

La prise de conscience profonde de son être peut donner la guérison psychologique. Lorsque l'on retrouve une adaptabilité permanente aux diverses circonstances de la vie, il commence à gagner la sensibilité et la santé revient aussi. La connaissance psychologique aide l'homme de connaître la complexité humaine et de trouver la solution qui dure. L'expérience de la guerre entraîne à la guérison psychologique et à l'avertissement d'un danger éminent.

L'Esprit de l'humanisme

Le désir de connaître la moralité qui guide l'existence et les conduites humaines, et aussi, l'idée de rendre plus digne le nom d'homme par la raison et par la connaissance, vers un idéal de perfection dans tous les domaines. Un vrai humaniste doit participer à un nouvel esprit pour l'avancement de tout homme. Il doit incorporer les concepts développementaux sur les ouvrages littéraires, sur la vie juridique et scientifique. Ce concept implique le développement intellectuel, l'invention technologique, et la production d'ouvrages littéraires.

Conclusion

Nous voulons conclure par dire qu'au cours de notre travail, nous avons appris que même si la guerre a apporté des graves conséquences dans la vie d'homme, il y a aussi des apports positifs de la guerre souvent imprévisibles telles que l'adaptation de la nouvelle normale, la nouvelle pensée, les idées et les conceptions nouvelles qui arrivent lorsqu'on a la prise de conscience de notre être comme des êtres humains. Nous avons des guerres différentes telles que les deux guerres mondiales, les guerres civiles, les guerres religieuses, la guerre politique ; Covid 19, puis aussi, les controverses différentes dans la vie, ce qui entraîne à la perte des vies et des biens général, des maladies épidémiques qui suivent ces guerres divers, mais lorsque l'homme faisait ces disputes, il trouve qu'il n'y en a aucun sens, alors il cherche à trouver le sens en forme de justification, puis il crée l'harmonie de tout homme. C'est ce qui nécessite des créations et des inventions positives. Ainsi, pour avoir un avancement dans la vie ou dans la société d'homme, c'est pertinent de créer des nouvelles inventions technologiques, dans la médecine, dans les médias et d'information, même dans la langue etc. Il semble qu'il y a quelque consolation car les guerres modernes entraînent le monde dans la voie de conséquences inconnues souvent aux nouvelles découvertes ou inventions qui aident l'avancement de la vie. A travers les guerres et les disputes diverses, on trouve l'esprit de victoire et d'héroïsme. La désharmonie et désarroi entraînent à l'harmonie et la paix pour tous. L'étude française à l'ère Covid et post Covid donne l'idée d'avancer dans la recherche nouvelle qui concerne la santé humaine et le néologisme courant de la langue de santé.

References

- Aire. O. V, *Variétés* (2016) *Francophones : Mélanges littéraires et critiques*.Nigeria.
- BBC News (10) (2012:11). *The New York Times*, U S Presidential debate.
- Daco. P (1977) *Les Triomphes de la Psychanalyse*. Edition Gérard & C Verviers.
- Krishnamurti .J. (1954) *La première et dernière liberté*. Krisnamurti writingsinc.
- Lagarde et Michard. Collection littéraire, XXe siècle (1988)*.Edition mis à jour et augmentée, Bordas, Paris.
- Le Robert Dictionnaire de Français (2011)*. Edition Silke Zimmermann. Paris.
- Larousse Dictionnaire. (1994)* Edition Française Inc.Paris.
- Lyubomirsky. S (2008) *Comment être Heureux et le rester*. Editions Flammarion, Paris.
- Nathan .F (1968) *Psychologie et Education* Tome 11.L'adolescent. Paris.
- N.E.L.A Bulletin*, volume 5, 11918, pp.604-605
- Valery P. (1919) *La crise de l'esprit*. Edition Gallimard .
- Wikipedia,(2020) the free encyclopedia* .
- World Economic forum retrieved(2020) September*.